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史懷哲人物專訪 

99級 水衍方心得分享 

                     五班全體師生合照 

  去年史懷哲營隊是個非常棒的經驗，去之前總

還是不確定自己是否適合走教育這條道路，但是

去了之後一切都有了解答。在史懷哲營隊中學到

了許多，除了教學技巧跟班級經營，最可貴的就

是和伙伴互相合作。營隊期間也可以看著學姊還

有核心幹部們如何帶領整個營隊，在這些幹部們

身上學習到非常的多。 

 原本遲疑態度也在實際的教學現場完全消

失，內心的熱忱跟愛就這樣被激發出來了！也因

去營隊看見了自己在專業知識上跟教學技巧上有

哪方面的不足，也更加有努力的目標！史懷哲營

隊是讓我成長的一個營隊！ 

 

                            數學課 

教育時事專區 

教育部：多措施吸引國際人才 

【馬述宏提供】 

 中央社記者何孟奎、許稚維台北 20日電）立

法院預算中心指教育部彈性薪資計畫與目的不

符，教育部說，將透過多種措施，吸引國際人才

來台。 

 教育部接受記者訪問時表示，台灣提供給國

際人才的薪資結構缺乏退輔、年資等誘因，也欠

史懷哲人物專訪 
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缺教學時數、研究經費等配套津貼，健康檢查和

意外保險等津貼標準也未鬆綁，加上配偶就業、

子女安置等相關行政措施不友善，都使台灣延攬

國際人才遭遇困境。 

 教育部說，未來將規劃薪資待遇，希望納入

退輔機制，部分薪資以績效核算，並透過人才延

攬委員會，協調各部會政策和修法，提供禮遇措

施，如放寬就業限制、提供眷屬照護配套等，吸

引國際人才。 

 

 中國國民黨籍立委陳淑慧說，預算使用應符

合計畫目的，教育部須提出績效報告，22 日立法

院教育及文化委員會將審查教育部預算，她會質

詢計畫執行方式與成效。1011020 

100級 馬述宏心得感想 

   看完這篇報導後，真的也認為台灣需要多引進

一些國際人才，這樣不但能夠拓展我們的視野，

也可以讓我們學習到許多有關國外的知識，例如

一些國外的文化、國際新知識等等。學生在學校

的學習也不能完全都只跟台灣的老師做學習，能

夠有機會與外籍老師有互動也是很不錯的，當我

們在跟外籍老師學習的時候，我們可以感受到，

除了語言不同之外，其實還有其他許多不同的地

方，像是課堂的規範、評分標準等等，這些都與

本國的老師有所不同。 

高中英語聽力測驗城鄉差距? 

【楊曜瑋提供】 

 高中英語聽力測驗的英聽設備品質有無城鄉

差距而造成不公？經過昨天各地的實測，考生和

家長大多放心了。 

 在花蓮高中考場，不少同學都表示，教室設

備環境優良，題目聽得很清晰，不會影響作答。 

高中英聽測驗，考生心情不像考學測、指考般緊

張，有考生圍在一起聊天，反而是有些陪考的父

母比考生緊張。花蓮陳同學表示，考場很安靜，

也沒有車流的吵雜聲，聽力測驗設備音質也很清

晰，讓作答很順利。另一位林同學說，播放音量

很清晰，周邊環境也沒喧鬧聲，只是考試鈴聲太

大聲，響鈴時有點嚇一跳，至於這次題目感覺難

易度適中。 

 台東高中高三學生吳俊毅表示，在考場中題

目聽得很清楚，不過念題目的男聲有沙沙的雜

音，女聲則較清晰，題目只要聽清楚就好，不需

要多好的設備。 

 

 他說，在學校英聽訓練也是由老師用播放機

播放，就開始寫考卷，雖然外縣市可能有耳機等

設備，不過最重要的還是平常英語實力的訓練。 

離島澎湖縣僅一百零三人參加英聽測驗，上午考

一場即結束。承辦單位澎湖科技大學試務中心表

示，澎湖試場及設備與台灣本島學校大同小異，

反而澎湖環境較單純安靜，對考生更有利，不會

受干擾。 

101級 楊曜瑋心得感想 

 在以前的年代，我國很少有足夠的資源來加

強或者彌補外語的學習，而不像現今的科技發

達，加上全球國際性語言英文已是目前國人所需

學習的一部分之一，而英文課程所需用到的設備

也比從前來的更加的齊全。目前全國普遍的地

方，各個地區的學校與英文考場沒有所謂的城鄉

差異而影響到考生的權益和不公平性。近年來，

普遍英文已經成為主流並不會因為區域性的差

別，如離島的澎湖與馬祖和東部的宜蘭和台東地

區也能夠擁有足夠且完整的英文測驗設備供考生

使用。反而是偏鄉下地區的環境更適合讓考生有

充分適合的安靜面對考試。 

資料來源 : 

http://tw.news.yahoo.com/%E8%A8%AD%E5%82%99%E7%

84%A1%E5%9F%8E%E9%84%89%E5%B7%AE%E8%B7%

http://tw.news.yahoo.com/%E8%A8%AD%E5%82%99%E7%84%A1%E5%9F%8E%E9%84%89%E5%B7%AE%E8%B7%9D-%E5%AE%B6%E9%95%B7%E6%94%BE%E5%BF%83%E4%BA%86-213000821.html
http://tw.news.yahoo.com/%E8%A8%AD%E5%82%99%E7%84%A1%E5%9F%8E%E9%84%89%E5%B7%AE%E8%B7%9D-%E5%AE%B6%E9%95%B7%E6%94%BE%E5%BF%83%E4%BA%86-213000821.html
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9D-%E5%AE%B6%E9%95%B7%E6%94%BE%E5%BF%83

%E4%BA%86-213000821.html 

 

心靈補給站 

以愛創業 

                            【張治瑩 提供】 

 二○○四年首次抵達孟加拉的山口繪理子，

在機場被懷中抱著沒穿衣服嬰兒的女人、拖著腿

前進的老人，以及赤腳的年輕女孩子們嚇到。 

  

 隔天走出旅社，在街上看到一個像沼澤、又

像河川、也像湖泊、或說它是大眾浴池，四周擠

滿看起來像隨時都會垮下的，簡易拼湊的小屋，

人生中第一次看到「貧民窟」的她不禁思索：「我，

到底為什麼會出生在日本？如果我出生在這個貧

民窟之中，我該怎麼活下去？我又會想些什麼？

又或是我完全不知道思考是怎麼一回事？為什麼

這樣的世界，會存在的如此理所當然？人類文明

明明就已經是如此的發達了，行動電話、個人電

腦、水質淨化的機器，全自動洗衣機都已經有了

啊。為什麼在這樣的時代裏，還有這樣的世界呢？

日本還有其他先進國家這十幾年來所資助的，數

十億、數千億、數兆的援助金又用到哪裡去了？」 

 

 回到日本之後，在孟加拉所感受到的那些莫

名的能量，不斷的在心中醞釀燃燒、沸騰，山口

繪理子決定到孟加拉 BRAC 大學研究所攻讀。 

 

 2005 年，山口繪理子在孟加拉從 160 個包起

家，第 1 批包包，是用打工存的 5000美元（台幣

15 萬元），做了 160 個，被親友捧場買光。第 2

批做了 650 個，結果日本百貨通路沒興趣。她於

是覺得應該更了解包包，到東京專業學校上課 3

個月，才了解這是門「細節」的藝術，後來才把

形狀風格、剪裁車縫全部改過。現在她所設計、

生產的包包賣回日本，5 年開了 8家店。 

 

 今年 31歲的山口繪理子，小學時曾經遭到霸

凌，國中時成不良少女，高中就讀的學校學力偏

差值（ＰＲ）只有 40。起跑點比許多人差的她，

從恐懼上學、缺乏自信心，不知自己為何而活開

始，為了發洩精力，她苦練柔道，像抹布般被丟

來丟去。為了考上應慶大學，利用三個月，偏差

值提升到 70。為了到國際機構上班，逼自己讀英

文。為了成為一股力量，到亞洲最窮的國家創業。

在懵懵懂懂的人生路上，她一路跌跌撞撞，但終

究找到自己生命的意義，陸陸續續完成許多人雖

曾夢想，但不敢嘗試的探險，幾度化不可能為可

能，她的勇氣和生命豐富度，令人佩服和喝采。 

 

 Motherhouse 的行銷訴求：「如果用買一般名

牌包的價錢，改用於購買幫助窮人的時尚包，你

願意嗎？」 

 

文章來源：商業週刊 

http://www.businessweekly.com.tw/book/arti

cle.php?fid=910#book-intro 

心得感想 

 為了離開舒適圈而旅行，旅行中的所見所

聞，都是認識自己與洞悉社會最好的教材與養

分。文中繪理子以外國人的身分，隻身到孟加拉，

過程中遭遇各種困難失敗，讓她產生自我懷疑，

也因為她的堅韌與毅力，最後成功在孟加拉發揮

影響力。 

新官上任篇 

【洪婉瑜、沈軒伶 報導】 

100 級會長 胡巧欣 

自從接任學會會長以來，從不懂得

如何安排研習和各項活動道知道

怎麼把未來一年的行程安排好，在

這之中也學到了不少。雖然不是第

http://tw.news.yahoo.com/%E8%A8%AD%E5%82%99%E7%84%A1%E5%9F%8E%E9%84%89%E5%B7%AE%E8%B7%9D-%E5%AE%B6%E9%95%B7%E6%94%BE%E5%BF%83%E4%BA%86-213000821.html
http://tw.news.yahoo.com/%E8%A8%AD%E5%82%99%E7%84%A1%E5%9F%8E%E9%84%89%E5%B7%AE%E8%B7%9D-%E5%AE%B6%E9%95%B7%E6%94%BE%E5%BF%83%E4%BA%86-213000821.html
http://www.businessweekly.com.tw/book/article.php?fid=910#book-intro
http://www.businessweekly.com.tw/book/article.php?fid=910#book-intro
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一次擔任學會幹部，以前在系學會的方式和現在

在師培學會的差距不小，但是我會試著把該做的

做到最好，把可以提供給大家的資訊轉貼在臉書

上，也請師培的各位學員別忘記不定時的到臉書

上看看相關的活動公告，或是相關的教育時事。 

100級 副會長 洪薪雯 

哈囉! 我是 100 級的洪薪雯，很榮

幸能擔任副會長此職務，為大家籌

備許多活動，例如研習或節慶小活

動。籌備活動中有很多小細節需要

準備及注意，很高興能有各位幹部

的協助及提醒，以及大家的熱情參

與。未來的活動希望大家能更踴躍的參與，如有

需改進的地方或建議，歡迎大家來跟我說唷~大家

加油。 

100級 活動長 廖哲亞 

新的學期又有新的成員加入了，活動

組的工作內容其實不會很複雜，主要

負責活動的主持人及禮生的準備，所

以要煩請各位組員們多多配合囉。 

99級 總務長 林千弘 

大家好，我是 101學年度總務長。很

開心能在師培這大家族中為大家服

務，新上任的我們還正在學習與捉摸

的階段，歡迎大家給予我們建議與指

教。同時也歡迎大家多多支持並參與

學會所舉辦的研習與活動。 

 

100級 公關組組長 王庭羚 

哈囉大家好，很高興有機會可以替

大家服務，在這個過程中，雖然剛

開始在交接時，對於一切都很模

糊，所以有些地方銜接的不是太完

善，但是我知道，不管我們是進入

學會還是社會，都要不斷的學習或凡事不要只站

在自己的角度，你能看到更多，也能讓整個團隊

變得更夠力喔！希望未來一起努力：） 

99級 文書長 黃佳蘋 

這學期能擔任文書長一職務是

代表大家對我的肯定與信任，雖

然說只是文書一小職務，但是能

學習的東西很多，例行性的幹部

開會，因為要做會議記錄，所以

更清楚知道每組的進度和狀

況。此外，在海報製作、人力分配和場地佈置等，

都讓我學習許多，能為大家服務，非常開心。 

100級 資訊長 蔡瑋庭 

大家好,我是 101 資訊長瑋庭,這

學期我會先教我的組員如何使用

器材，以提供師培最大的協助!

如果有人對於拍照、攝影、剪輯

影片有任何問題也都可以問我!

期初、期末大會、畢業祈福禮以

及研習都會以全程錄影的方式為大家記錄，沒參

與到的同學可以和我借光碟回去。最後要請大家

養成回覆 e-mail的好習慣，讓我能提供最好的服

務喔，謝謝大家。 

99級 刊物長 許鈺伶 

大家好，我是刊物長鈺伶，這一次能夠繼續待在

師培擔任其他職務長，對我來說

又是一份挑戰，但不畏懼辛苦，

而是要越挫越勇，更是多一個讓

我學習的機會，很開心繼續加入

新的團隊，未來我們更會盡心負

責，展現最好的一面給大家，請

大家多多指教。 

 

 


